

PRESSEINFORMATION

11. FEBRUAR 2026

Positive Entwicklung bei RegioRadStuttgart – Nachfolgeangebot ab 2027

Das Fahrradverleihsystem RegioRadStuttgart verzeichnet steigende Nutzungszahlen. Gleichzeitig läuft der bestehende Dienstleistungsvertrag mit dem Betreiber DB Connect Ende November 2026 aus. Ab 2027 bietet die Firma Lime regionales Bikesharing an.

STUTTGART, 11.02.2026: Der Verkehrsausschuss des Verbands Region Stuttgart hat sich in seiner gestrigen Sitzung mit der Entwicklung des Fahrradverleihsystems RegioRadStuttgart (RRS) befasst. Die Zahlen für das Jahr 2025 zeigen insgesamt eine positive Nutzungstendenz. Da der bestehende Dienstleistungsvertrag mit dem Betreiber DB Connect bis zum 30. November 2026 ausläuft, wurde zugleich über das Bikesharing-Modell der Firma Lime ab 2027 informiert.

POSITIVE ENTWICKLUNG DER NUTZUNGSZAHLEN

Im Jahr 2025 waren insgesamt 231 RRS-Stationen in Betrieb, davon 113 in Stuttgart und 118 in weiteren Kommunen der Region. Insgesamt stehen rund 1.500 Fahrräder zur Verfügung, etwa ein Drittel davon sind Pedelecs. Die Zahl der registrierten Nutzenden stieg 2025 auf 18.052 und damit um 13 Prozent gegenüber dem Vorjahr. Insgesamt nutzten 9.677 Personen das System aktiv, das entspricht rund 54 Prozent der Registrierten. Die Zahl der Ausleihen erhöhte sich deutlich um 23 Prozent auf 109.957 Fahrten. Die überwiegende Nutzung erfolgt werktags, insbesondere zu den typischen Pendlerzeiten am Morgen und Nachmittag. Ein Großteil der Fahrten ist kurz: Rund 76 Prozent der Fahrten dauerten höchstens 15 Minuten. Entsprechend lag der Anteil kostenloser Fahrten gedeckt durch den polygoCard-Tarif bei 63 Prozent. Der polygoCard-Tarif bleibt zudem mit 44 Prozent der meistgenutzte Tarif.

Seit 2021 unterstützt der Verband Region Stuttgart das RRS unter anderem über das regionale Förderprogramm „Zwei für eine“. In vier Förderrunden zwischen 2020 und 2022 wurden Anträge für 57 Stationen gestellt. Aktuell werden noch 30 dieser Stationen bezuschusst. Das Fahrradverleihsystem RegioRadStuttgart endet zum 30.11.2026.

NACHFOLGEANGEBOT DER FIRMA LIME AB 2027

Ab dem 1. Januar 2027 soll das Angebot durch ein eigenwirtschaftliches Pedelec-Verleihsystem des Anbieters Lime abgelöst werden. Die Vergabe erfolgte im Rahmen einer Ausschreibung unter Federführung der Landeshauptstadt Stuttgart. Ab 2027 sind rund 2.000 Pedelecs in der Region unterwegs, davon etwa 1.000 in Stuttgart. Der Verband Region Stuttgart steht mit Lime im Austausch über mögliche Unterstützungsmodelle, insbesondere zur Finanzierung von Freiminuten für polygoCard-Nutzende. Ziel ist ein regional abgestimmtes, verlässli-

ches Verleihangebot mit Anbindung an den ÖPNV, Integration in bestehende Mobilitätsdienstleistungen und einem einheitlichen Tarifsystem. Die Ergebnisse der Gespräche werden dem Verkehrsausschuss im weiteren Verfahren vorgelegt.

VERBAND REGION STUTTGART

Der Verband ist die politische Ebene der Region Stuttgart. Wer in der Regionalversammlung vertreten ist, entscheiden die Bürgerinnen und Bürger alle fünf Jahre bei der Regionalwahl. Der Verband arbeitet an einer vorausschauenden und nachhaltigen Entwicklung der Region Stuttgart. Zur Region gehören 179 Kommunen aus den Landkreisen Böblingen, Esslingen, Göppingen, Ludwigsburg, dem Rems-Murr-Kreis und der Landeshauptstadt Stuttgart.